
次の５つの項目について評点をつけてください。

一般質問の「通信簿」にご協力お願いします！
評点の目安

①評価をつける
各項目について１～５の数字を選んで
評価してください。「５」が最も高評価、
「１」が最も低評価となります。

③投函する
回収用ボックスに通信簿を投函してくだ
さい。平均点を議会報でお知らせします。
資料の部分はお持ち帰りいただけます。

②切り離す
通信簿の部分を切り離してください。
ミシン目がついていますので、手で切り
離せます。一度軽く折り目をつけると
きれいに切り離すことができます。

通信簿

1 2 3 4 5
よいよくない

【例】

この点数と思った数字を
〇で囲んでください。

５　とてもよくできました
４　よくできました
３　がんばりました
２　もうひといき
１　がんばりましょう

●テーマの設定　興味の持てる、町民にとって必要と思えるテーマだったか。

●聞き取りやすさ　声の大きさ、発音など、わかりやすい話し方だったか。

●説得力　調査・分析を行い、話の要点・理由付けが明確であったか。

●追及力　再質問などで議論を深め、町長・教育長の考えを引き出せたか。

●共感度　これまでの４つの項目を踏まえ、質問に共感できたか。
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〈ひとこと〉 ご意見や感想を記入して下さい。

通 信 簿
氏名　斉藤　哲子　

●テーマの設定

●聞き取りやすさ

●説得力

●追及力

●共感度

1 2 3 4 5

よいよくない

1 2 3 4 5

よいよくない

1 2 3 4 5

よいよくない

1 2 3 4 5

よいよくない

1 2 3 4 5

よいよくない

自称マドンナが新教育長に聞く！

まぁどんな質問！？

斉藤  哲子
SAITO  TETSUKO

6
議席番号

誕 

住 

電 

当

職

昭和 30 年 4 月 25 日 

北野西３条 1 丁目１-26

87-3166 / 090-2694-3880 

２回 

元小学校長

【過去 1 年の質問】

・ 防災に女性の視点をほか (R3.12)

本町の教育執行方針は （教育長）

　社会の急激な変化の中、 子供たちの育ち方は私が教

育に携わってきた時代と確実に変わってきている。 一人

一台のノートパソコンが与えられ、 デジタル教科書なる

もので教えるなど、 様々な機器を使って学習が展開され

ている現状を見るとき、 本当に今の子供たちは幸せだと

感じずにはいられない。 しかし一方で、 学力や体力が依

然として上がってこないこと、 いじめ不登校問題、 家庭

の経済力による学力格差など課題は山積している。

　本町においても、 様々な課題を抱える中、 前教育長は

ふるさと鷹栖を愛する子供を育てるべく 「ふるさと共育」

を前面に押し出し、 職責を果たされてきた。

　新教育長として、 本町の教育をどのように執行してい

こうとされているか、 お考えを思いのまま語っていただ

きたい。 なお、 学校教育 ・ 社会教育 ・ スポーツ文化の

3 つに分けてお話しいただくと分かりやすいと存じます

ので、 お願いしたい。

【今回の質問】 教 育

一般質問
これを聞く！
動画



２質 問 順
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〈ひとこと〉 ご意見や感想を記入して下さい。

通 信 簿
氏名　青野　　敏　

●テーマの設定

●聞き取りやすさ

●説得力

●追及力

●共感度

1 2 3 4 5

よいよくない

1 2 3 4 5

よいよくない

1 2 3 4 5

よいよくない

1 2 3 4 5

よいよくない

1 2 3 4 5

よいよくない

実は農業者！

農業の将来のため熱く質問！

議席番号

青 野  敏
AONO  SATOSHI

誕 

住 

電 

当 

職

昭和 30 年 2 月 24 日

14 線 5 号

87-4717  /  090-3117-1720

７回

会社顧問

【過去 1 年の質問】

・ ＩＣＴ教育の目的と課題は (R4.9)

・ 行政と第三セクターの関わりは (R4.6)

・ 人 ・ 農地プラン、 目標地図の策定は (R4.3)

・ 保育園の職員体制と将来像はほか (R3.12)

・ 行財政改革、 目標数値の設定は (R3.9)

９
議席番号

誕 

住 

電 

当

職

米政策 ・水田農業政策転換への
行政対応は （町長）

 1 点目、 「今後 5 年間に一度も水張りが行われない農

地は交付対象としない」、 との交付条件の厳格化や産地

づくり交付金等の見直し内容が公表されました。

 今回の課題は農業者個々に限る事ではなく、 本町の

「人 ・ 農地プラン」 及び 「目標地図」 の策定、 更に、

現在長期的に推進している農業ビジョン全体にも大きく

影響があります。

 中長期的な本町農業の行政指針が問われる極めて重要

な問題であると思いますが、 町長の所信は。

 2 点目、 将来の地域整備計画として国営 ・ 道営事業等

での新たな基盤整備事業や耕作条件整備事業等、 様々

な将来計画について今度どの様に地権者 ・ 耕作者及び

地域全体として纏めて行くのか。

 更に、 地域農業経営基盤強化促進計画、 賃貸 ・ 売買

等を行う農地バンク等の推進等々、 今まで以上に行政

が中心となり進める事が求められると思います。

 産業振興課及び農業委員会と連携した、 専門担当職員

体制の強化が必要と思いますが、 考えは。

【今回の質問】 農 業

一般質問
これを聞く！
動画
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移住定住 ・空き家の現状と
今後の取り組みは （町長）

　

1、 移住定住対策は、 心豊かで健やかな暮らしを目指し、

鷹栖町に住んでみたい ・ 住み続けたい ・ 住んで良かっ

た町を実現する為、 本町の魅力と知名度向上 PR 活動

を行っていますが、 更なる新たな発信は。

　人口減少する中、 人材確保に向けて重要な役割を担

う、 移住者と在住者が共存し活力ある町の実現を。

2、 空き家対策は、 道内では住宅総数に占める空き家

の割合は 13.5％と高い状況です。 本町は、 早期に空き

家対策に取組み、 平成 28 年度に更新された空き家バ

ンク制度の登録者における成約率は 83％と高水準であ

ります。 少子高齢化に伴い、 老朽化した物件 ・ 登録外

の物件など、 今後の対策は。

移住定住をたびたび追及

今回は空き家対策も

【過去 1 年の質問】

・ スマート農業の現状と課題は (R3.12）

桑原　芳文
KUWAHARA  YOSHIFUMI

４
議席番号

誕 

住 

電 

当 

職

昭和 34 年８月 17 日

北野東４条 1 丁目

87-2224 / 090-7640-4202

１回

元農協職員

【今回の質問】3質 問 順

〈ひとこと〉 ご意見や感想を記入して下さい。

通 信 簿
氏名　桑原　芳文　

●テーマの設定

●聞き取りやすさ

●説得力

●追及力

●共感度

1 2 3 4 5

よいよくない

1 2 3 4 5

よいよくない

1 2 3 4 5

よいよくない

1 2 3 4 5

よいよくない

1 2 3 4 5

よいよくない

移住定住

一般質問
これを聞く！
動画

空き家対策



人口減少問題と少子高齢化対策は（町長）

　鷹栖町では、 宅地造成が落ち着いた 2010 年以降は

人口減少が続いています。

　 高 齢 者 人 口 比 率 は、 ピ ー ク と な る 2050 年 に は

44.2% が見込まれ、 人口減少と少子高齢化が地域社会

にもたらす影響が懸念されます。

１　以前は若年層の町外流出が人口減少の主因でした

が、 最近では社会増減は均衡する状況にあり、 死亡者

数と出生者数の差である自然減が大きな要因です。

　今後は自然減を改善する取り組みが重要な課題です

が、 お考えを伺います。

２　個人の住居環境も多様化しており、 若年層 ・ 子育て

世代に人気があるといわれる平屋住宅を町営住宅とし

て考えては。

３　若者の移住問題の最大のネックは 「職」 ですが、 農

業に関心があっても季節的な要素が大きく、 一年を通し

ての働き方が課題でした。

　夏場は北海道で農業を行い、 冬場は暖かい本州、 九

州での農業を行うという試みも出てきていると言われて

おります。 取り組みをバックアップする考えは。

４　高齢者人口は今後も増加を続けると予想されます。

コンパクトシティ化により市街地で生活できる施策と共

に、 鷹栖町内の介護施設への入所希望者に対応できる

ような施策の考えは。

【今回の質問】4質 問 順
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〈ひとこと〉 ご意見や感想を記入して下さい。

通 信 簿
氏名　大石　　隆　

●テーマの設定

●聞き取りやすさ

●説得力

●追及力

●共感度

1 2 3 4 5

よいよくない

1 2 3 4 5

よいよくない

1 2 3 4 5

よいよくない

1 2 3 4 5

よいよくない

1 2 3 4 5

よいよくない

移住定住

大きなテーマで

話も大きく広がりそう！

【過去 1 年の質問】

・ 高校生等も医療費の無償化を (R4.9)

・ 生産資材価格高騰への対策は (R4.6)

・ ICT （情報通信技術） の活活用は (R4.3)

・総合型地域スポーツクラブの取り組みは (R3.12)

・ 後期高齢者の医療費負担増への対応は (R3.9)

大 石  隆
OOISHI　TAKASHI

11
議席番号

誕 

住 

電 

当 

職

昭和 27 年 4 月 16 日 

南 2 条 1 丁目 1 番 10 号

87-2779 

３回 

会社役員

一般質問
これを聞く！
動画
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人事異動の考え方は （町長）

　人事異動は職員にとってモチベーション維持や能力向

上等に関して重要であり、 私たちにとっても大きな関心

事項です。 任命権者である町長は人事異動 ( 定期 ・ 定

期以外を含む ) をどのような考え方 ( 目的 ・ 効果等 ) で

実施していますか、 また、 職員の意向の把握はどのよう

に行い反映されていますか。

勤勉手当の成績率は （町長）

　能力評価に基づく勤勉手当の支給割合である成績率

について、　懲戒処分等を受けた職員とそれ以外の職員

との間に差が生じないことは、 勤勉手当の趣旨に反す

るだけでなく、 懲戒処分等に該当しない職員のモチベー

ション低下にもつながると考えます。

　懲戒処分については改善していただきましたが、 懲戒

処分 「等」 についても規則に反映すべきでは。

適正な物品管理を （町長）

　先般発生したショベルローダの損傷事故の再発防止等

の議論の中で、 安全衛生管理面での検討はなされまし

たが、 物品管理の観点からの検証はなされていません。

なぜ、 物品の損傷における弁償義務の検討はなされな

かったのか。

　そもそも、 物品の善良管理義務という観点での物品取

扱規程及び弁償規程が必要ではないでしょうか。

【今回の質問】5質 問 順

〈ひとこと〉 ご意見や感想を記入して下さい。

通 信 簿
氏名　姥　 順一　

●テーマの設定

●聞き取りやすさ

●説得力

●追及力

●共感度

1 2 3 4 5

よいよくない

1 2 3 4 5

よいよくない

1 2 3 4 5

よいよくない

1 2 3 4 5

よいよくない

1 2 3 4 5

よいよくない

総 務

人事評価にマニアックなこだわり！

今期４回目の質問

議席番号

姥 順 一
UBA  JUNICHI

誕 

住 

電 

当 

職

昭和 28 年 11 月 26 日

15 線 19 号

090-1504-0031

１回

家事手伝い

【過去 1 年の質問】

・ 人事評価制度の導入は必要か （R4.9）

8
議席番号

誕 

住 

電 

当

職

一般質問
これを聞く！
動画



性的マイノリティへの対応は （町長）

　LGBT の人たちへの差別解消について町長の考えは。

　町行政を主導する立場として、 どのような方向を目指

していますか。

パートナーシップ制度導入の考えは （町長）

　鷹栖町ではあらゆる立場の町民が幸せを実感できる地

域社会の実現を目指しています。 同性のカップルを自治

体として認めるパートナーシップ宣誓制度について、 他

町村に先駆けて導入する考えは。

ジェンダー教育の考え方は （教育長）

　ジェンダーとは社会的 ・ 文化的に形成される性別のこ

とであり、 ジェンダー教育は性の在り方に対する思いこ

みや押し付けを減らそうとするものです。

　鷹栖町のジェンダー教育をどのように主導されますか。

ジェンダーフリー制服導入の考えは（教育長）

　スラックスかスカートなどを男女関わりなく自由に選ぶ

ことができるジェンダーフリー化を導入する中学校が道

内でも増えてきています。 一旦切り替えてしまえば男女

関係なくお下がりにできるという経済的なメリットもあり

ます。 ジェンダーフリー制服についての考えは。

【今回の質問】6質 問 順
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〈ひとこと〉 ご意見や感想を記入して下さい。

通 信 簿
氏名　片山　兵衛　

●テーマの設定

●聞き取りやすさ

●説得力

●追及力

●共感度

1 2 3 4 5

よいよくない

1 2 3 4 5

よいよくない

1 2 3 4 5

よいよくない

1 2 3 4 5

よいよくない

1 2 3 4 5

よいよくない

教 育

難しいテーマに

悩みながら質問します

片山　兵衛
KATAYAMA　HYOUE

７
議席番号

誕 

住 

電 

当

職

昭和 53 年 3 月 17 日

16 線 15 号２番地

87-3870

3 回

陶芸家 （風神窯）

【過去 1 年の質問】

・ 酷暑時の授業環境の改善策はほか (R4.9)

・ DX の推進を (R4.6)

・ クラウドファンディングの活用を (R4.3)

・ 町民の審議会などへの参加促進を (R3.12)

・ 防災無線を使って防災意識の喚起を (R3.9)

一般質問
これを聞く！
動画

生 活
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郷土資料の有形民俗文化財の
登録へ向けた取り組みは （教育長）

　現在、鷹栖町内では郷土資料館にある 「馬具」 を含め、

開拓の歴史を文化庁の有形民俗文化財として登録を目

指していく動きがあります。 登録への教育長の意気込み

とその具体的な取り組みについてお聞きします。

　また町指定文化財への指定を目指す考えは。

文化財の資源化をシビックプライ
ド醸成の契機に （町長）

　シビックプライドは 「町に対する町民の誇り」 という概

念です。 基幹産業である農耕文化とも密接に繋がりの

ある文化財の資源化をシビックプライドの醸成の契機と

捉え、 町全体でその資源を活用する考えは。

【今回の質問】7質 問 順

〈ひとこと〉 ご意見や感想を記入して下さい。

通 信 簿
氏名　川原　 允

●テーマの設定

●聞き取りやすさ

●説得力

●追及力

●共感度

1 2 3 4 5

よいよくない

1 2 3 4 5

よいよくない

1 2 3 4 5

よいよくない

1 2 3 4 5

よいよくない

1 2 3 4 5

よいよくない

今回はチラシ作成も担当

鷹栖をもっと好きになる質問目指す

【過去 1 年の質問】

・ 子供たちのマスクの着用は (R4.6)

・ ゼロ ・ ウェイスト宣言をする考えは (R3.12)

川 原  允
KAWAHARA  MAKOTO

1
議席番号

誕 

住 

電 

当 

職

昭和 61 年 10 月 30 日

12 線４号４番地

090-2873-6974

１回

保育士

シビックプライド文 化

一般質問
これを聞く！
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地域づくりや地域運営の活動拠
点づくりは （町長 ・教育長）

①現状、 地域組織の防災、 防犯、 福祉などはどのような

状況か。 より住みよい地域づくりのための効率化について

伺います。 （町長）

②北野地区公民館の条例上の名称は、 「コミュニティセン

ター （以下略、 コミセン）」 です。 公民館は、 教育委員会

部局が担う社会教育施設であり、 コミセンは町長部局が

担う一般行政下の施設です。 公民館を核に社会教育を展

開してきた教育委員会の役割変更について、 教育長の考

えを伺います。 （教育長）

③地域運営モデル地区での進展状況と課題について伺い

ます。 （町長）　　　　　　　　　　　

④今回の北野地区公民館 ・ 住民センターの名称変更によ

る施設の維持管理や運営についての変更点や課題につい

て伺います。 　（教育長）
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〈ひとこと〉 ご意見や感想を記入して下さい。 公民館 地域運営

日下  義朗

日下議員は通信簿を辞退しています。
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